Fecha 26/09/2024 Audiencia 320.543 Sección: NACIONAL Vpe: \$5.385.275 Tirada: 126.654 Frecuencia: 0

Vpe pág: \$20.570.976 Difusión: 126.654 Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación: 26,18%

Pág: 6

Crimen organizado perpetró delito durante la madrugada, embistiendo con vehículos:

Robo de 9 kilómetros de cables y derribo de postes deja sin luz a Pisagua

"Hay temor", señalan entre habitantes de la localidad de Tarapacá, que temporalmente se abastece con un generador.

Aprovechando la soledad del desierto y embistiendo con ca-mionetas, en la madrugada de ayer fueron derribados 34 postes de energía eléctrica de la red de media tensión que lleva elec-tricidad a la localidad de Pisagua en la Región de Tarapacá, que quedó completa-

mente a oscuras por diez horas. El modus operan-

di, característico de las bandas de crimen organizado que se dedican al robo de material de cobre en el norte del

país, esta vez significó la sustrac-ción de 9,4 kilómetros del tendido, hecho que se produjo en la Ruta A-40, camino que conecta la Ruta 5 Norte con Pisagua. El corte afectó a la totalidad de

la localidad ubicada a 161 kilóme-tros al norte de Iquique, en la comuna de Huara, que pasada la medianoche quedó completamente sin energía, relató Carlos Berríos, presidente de la junta de vecinos de la localidad. "Solo vinimos a tener energía después de las 10:00 de la mañana, cuando se activó el grupo electrógeno del pueblo, pero aún hay algunos sectores que siguen sin luz", dijo. Si bien se trata de una locali-

AFECTADOS

En Pisagua hay cerca de

250 hogares que se

vieron afectados por el

corte de cerca de diez

horas.

dad de cerca de 250 hogares, el residente señaló que "los que tienen negocios quedaron muy afectados, pero hay temor, porque estas bandas han atacado en varias comunas aleiadas v nada qui-

ta que vuelvan, ya que cortan, se llevan el cable y desaparecen".

El nuevo ataque a la red, que es investigado por la Brigada de Ro-bos de la PDI, no solo resultó en la sustracción del material de cobre, sino también en la destrucción y derribo de postes, generando daños a equipos e instala-

ciones esenciales para el suministro de energía a Pisagua, explicaron desde CGE. "Son bandas organizadas las que han sus-traído casi 10 kilómetros de cable de cobre desnudo, por lo que lamentamos mucho este hecho. donde en las últimas horas nos hemos trasladado a la localidad de Pisagua para trabajar en la re-posición", aseguró el gerente zo-nal de CGE, Luis Gajardo, quien añadió que se iniciarán acciones legales en los próximos días.

Casos en otros sectores de la región

Según explican, las bandas actúan debilitando los postes en sus bases en días anteriores al atentado, para luego embestirlos con camionetas o camiones, y bajo la soledad de la noche en el desierto recoger lo robado. Ya este año dejaron sin energía eléctrica a toda la comuna de Camiña, donde opera una cooperativa lo-cal y estuvieron tres días sin luz,

pero también se han robado varios kilómetros de cables en las localidades de La Huayca y Pica.

La compañía eléctrica CGE, pre-sente en 169 comunas del país, da cuenta de un aumento en los robos de cable de cobre, pasando de 53,3

kilómetros robados en 2021 a 195 kilómetros el año pasado. El alcalde de Huara, José Bar-

tolo, llamó a evitar que estos ca-sos se repitan, "porque no solo dañan las infraestructuras esenciales, sino que también atentan contra el bienestar de nuestros vecinos". Pasadas las 16:00 horas de ayer, la localidad ya había restablecido el suministro total a través de generadores, pero los trabajos definitivos podrían extenderse hasta el sábado.



ROBO.— Durante la madrugada de ayer, Pisagua quedó completamente a oscuras y la luz tardó cerca de 10

TRABAJOS .-Los trabajos para restablecer el suministro podrían extenderse hasta el sábado. Por mientras, la comunidad se abastece por generadores